

MONTREAL-MEDICAL

VOL. IV

15 AVRIL 1904

No 2

A PROPOS DE LA PATHOGENIE DE LA CIRRHOSE HYPERTROPHIQUE BILIAIRE

HOPITAL DE LA CHARITÉ. — M. LE PROFESSEUR POTAIN.

Vous avez pu voir, couchée au lit n° 28 de la salle Piorry, une femme âgée de quarante ans, exerçant depuis de longues années la profession de garde-malade, qui est entrée dans le service pour un ictère survenu il y a plus d'un an dans des circonstances qu'il convient de mentionner.

Cette femme, sans antécédents héréditaires qui méritent d'attirer notre attention, a toujours joui d'une excellente santé. Elle a eu trois grossesses qui ont évolué dans des conditions régulières; ses enfants sont très bien portants. Il y a environ treize mois, elle éprouva de vives contrariétés; à cette époque, elle habitait Cologne, sa ville natale; ses fils s'étant fait naturaliser Français, elle eut à supporter, surtout de la part de sa famille, une série de vexations qui l'affligèrent profondément et l'obligèrent, en définitive, à quitter son pays. Sa santé en fut un peu altérée. Sur ces entrefaites et à la suite d'une ingestion un peu trop copieuse de choucroute, elle fut prise de vomissements abondants; le jour même apparaissait un ictère qui, si l'on doit s'en rapporter au dire de la malade, a toujours persisté depuis, sans subir aucune atténuation. Cet ictère ne fut suivi d'aucun malaise, d'aucune douleur.

Inquiète toutefois de sa santé, elle se rendit à l'hôpital Necker où elle fit un séjour de trois mois; on lui prescrivit le régime lacté, de l'eau de Vichy, de grands lavements froids, mais son état resta absolument stationnaire. Il en fut de